



En 4 años Zacatecas consolida bases de desarrollo: Alonso

LUNES, 08 DE SEPTIEMBRE DE 2014 19:36 ZACATECASONLINE

Como resultado de 4 años de gobierno, Zacatecas ha pasado de una condición adversa a otra que ofrece un porvenir de oportunidades, resumió el gobernador Miguel Alonso Reyes en un mensaje por su Cuarto Informe de Gobierno.

Destacó que gracias al esfuerzo de la sociedad y el Gobierno del Estado, se vencieron los retos iniciales derivados de la inseguridad, las dificultades económicas, los problemas financieros y la sequía.

Los logros alcanzados han permitido recuperar las fortalezas y oportunidades, así como la confianza en Zacatecas “y sobre todo, en nosotros mismos”, dijo, pues los retos y desafíos enfrentados, más que ser motivo de desaliento, han sido un impulso de superación para ver siempre hacia adelante.

En este esfuerzo, explicó Alonso Reyes, ha sido fundamental el **respaldo recibido del presidente Enrique Peña Nieto**, a quien le expresó su más sincero agradecimiento por su apoyo y cariño a Zacatecas, manifestado en múltiples acciones y beneficios concretos.

Ante la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, representante personal del presidente, el gobernador aprovechó para felicitarlo por la concreción de las históricas reformas estructurales, alcanzadas durante los primeros años de su gestión.

Miguel Alonso informó resultados como la **inversión en 4 años cercana a 19 mil millones de pesos**, 62 por ciento más que la alcanzada en el mismo periodo de la administración anterior, lo que permitió concretar 4 mil obras y más de 30 mil acciones para el despegue económico y social de los zacatecanos.

Recordó la **seguridad fue la principal exigencia del pueblo zacatecano** al asumir el cargo, por lo que no solo se invirtió en infraestructura como las 5 Unidades Regionales de Seguridad (Unirse), y la construcción de 2 bases militares, sino el aumento en el número de policías al pasar de 200 a mil efectivos.

También destacó la firma del convenio con los 58 municipios para la implementación del Mando Único Policial, que servirá para mejorar la colaboración y coordinación de las corporaciones de seguridad que existen en la entidad.

Otro de los avances, dijo, fue la implementación del nuevo sistema de justicia penal, el cual opera en el 50 por ciento de los distritos judiciales y en 2015 llegará al 75 por ciento.

El gobernador adelantó que solicitará formalmente a la Legislatura que a partir de enero de 2015 inicie la vigencia del nuevo Código Nacional de Procedimientos Penales, además de informar que este día envió al Congreso local la iniciativa de Ley de Atención a Víctimas, en tanto que ya fue promulgada la nueva Ley de Orgánica de la Procuraduría.

A nombre de la sociedad zacatecana, expresó su reconocimiento al trabajo realizado por el Ejército Mexicano, la Marina Armada de México y la Policía Federal.

En materia productiva, Alonso Reyes destacó la **construcción del Gasoducto Centenario** con una inversión de 800 millones de pesos, luego de 30 años de espera, así como el ejercicio de 432 millones de pesos en infraestructura para la atracción de empresas.

Habló de las 21 nuevas empresas de clase mundial que han iniciado operaciones en lo que va de su gobierno, en las cuales se ha logrado la inversión de países como Japón, China, Corea y Estados Unidos, lo que ha repercutido en la creación de 25 mil empleos.

Según el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), esto permitió ubicar al estado en segundo lugar en crecimiento económico con 8.8 por ciento, y de acuerdo al Banco Mundial, ubicar a Zacatecas en las 7 entidades más atractivas para invertir.

Recordó que en el sector minero el estado acaparó el primer lugar en la producción de oro, plata, plomo y zinc, además de que durante 2014 se inauguraron **5 nuevas empresas proveedoras de la industria minera** de capital danés, canadiense, alemán, estadounidense y nacional.

En el sector turístico, dijo que la entidad logró una tasa de ocupación del 70 por ciento, la cual se ubica como la más alta en la última década, mientras que en inversiones para este sector, se han canalizado 330 millones de pesos.

En materia agropecuaria, explicó que el valor de la producción de 2013 alcanzó los 16.202 millones de pesos y, de seguir el buen temporal, este monto podría incrementar 12 por ciento en 2014.

Agregó que, en 4 años, se han invertido recursos federales y estatales en el campo por más de 24 mil millones de pesos, lo que configura la inversión más grande en la historia de la entidad.

Respecto a las inversiones en infraestructura, Alonso Reyes precisó que el monto invertido en agua y saneamiento asciende a 4.021 millones de pesos; 2.200 millones en carreteras y caminos, así como 1.600 millones de pesos en conservación de carreteras y caminos.

El gobernador aseguró que “éste ha sido el sexenio del deporte”, como ejemplo mencionó una inversión histórica de 636 millones de pesos en unidades deportivas, canchas de fútbol, basquetbol, béisbol y el Centro Acuático Centenario, pero particularmente destacó el nacimiento del equipo Mineros de Zacatecas.

En cumplimiento al compromiso que hizo para el desarrollo social y humano de las familias zacatecanas, destacó la apertura de 30 farmacias Sumar; la entrega de 160 mil becas para estudiantes; medio millón de paquetes de útiles escolares y la distribución de 800 mil uniformes Sumar.

Como resultados de la intensa gestión ante el Gobierno Federal, informó de la inclusión de 14 municipios del estado en la Cruzada Nacional contra el Hambre, en los que se concentra la mitad de la población del estado.

Miguel Alonso Reyes cerró su discurso con [nuevos anuncios para el desarrollo del estado](#).

El mandatario estuvo [acompañado por gobernadores, políticos](#), empresarios, migrantes, líderes de organismos sociales, alcaldes y representantes de los poderes Legislativo y Judicial.

Desglose de logros

Zacatecas Unido

- El gobernador anunció que presentará a la Legislatura estatal una iniciativa de reformas a la Ley del Issstezac.
- Realización de 600 giras en 4 años.
- Calificación de 9.8 en transparencia y rendición de cuentas, otorgada por la Comisión Estatal de Acceso a la Información Pública (Ceaip).
- Zacatecas será la segunda entidad que permitirá a los ciudadanos imprimir actas legales del Registro Civil desde cualquier parte.
- Publicación de la nueva Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado y Municipios de Zacatecas.
- Puesta en funciones (2014) del Sistema Estatal de Evaluación Gubernamental, con indicadores de eficiencia y oportunidad en los servicios.
- Las calificadoras internacionales de riesgo crediticio Moody's y Fitch mejoraron 3 niveles sus puntuaciones para Zacatecas.
- Zacatecas se ubica entre las 13 entidades menos endeudadas del país con relación al tamaño de sus participaciones federales.

- En el último año los ingresos del Godezac aumentaron a 25.392 millones de pesos (15 por ciento más con respecto al ciclo anterior).

Zacatecas Seguro

- Zacatecas se ubica por debajo de la media nacional en delitos de alto impacto y entre los 6 estados más seguros del país.
- Se quintuplicó el tamaño la policía estatal (de 200 elementos a 1 mil efectivos, mejor seleccionados, capacitados, equipados, pagados y evaluados).
- Firma de Convenio para la Implementación del Mando Único Policial entre el Gobierno del Estado y los 58 municipios para mejorar la colaboración y coordinación.
- Inversión de 57 millones de pesos (mdp) en el Centro Estatal de Evaluación y Control de Confianza y 86 mdp para mejorar el sistema penitenciario estatal.
- Zacatecas es uno de los estados con mayor avance en la implementación del nuevo sistema de justicia penal (50 por ciento y, en enero de 2015, será de 75 por ciento).
- El gobernador solicitará a la Legislatura el inicio de la vigencia del nuevo Código Nacional de Procedimientos Penales a partir de enero de 2015.
- Presentará la iniciativa de Ley de Atención a Víctimas.
- Promulgación de la nueva Ley Orgánica de la Procuraduría.
- Abatimiento del 80 por ciento del rezago histórico en mandamientos judiciales y creación de la Policía Cautelar.

Zacatecas Productivo

- Inversión de 800 mdp para construcción y puesta en operación del Gasoducto Centenario (175 kilómetros de longitud).
- 432 mdp invertidos para construir parques industriales competitivos y modernos en Zacatecas.
- Constitución de un fondo (222 mdp) para conservar más de 2 mil empleos y generar 600 más, junto con 2 mil emprendedores locales y el Gobierno de la República.
- 574 mdp invertidos en proyectos de infraestructura, productivos y promoción del estado.
- Atracción de 21 nuevas empresas mundiales con capitales japonés, chino, coreano y estadounidense, creando 25 mil empleos (más que en otro sexenio en el periodo).
- Cifras del Inegi posicionaron a Zacatecas (primer trimestre de 2014) en el segundo lugar nacional en crecimiento económico (tasa de 8.8 por ciento; en ese periodo el promedio en el país fue de 1.8 por ciento).
- El Banco Mundial publicó que Zacatecas es de los 7 estados mexicanos más atractivos para invertir.
- Suma de 278.6 mdp en inversión de la Iniciativa Privada en la actividad turística.
- Instalación de más de 100 nuevos negocios (hoteles, hostales, tiendas de artesanías, agencias de viajes, restaurantes y cafeterías).
- Inversión de 330 mdp en obra pública turística; además el Impuesto Sobre Hospedaje será aplicado para promoción.
- Realización de 127 congresos, convenciones y exposiciones nacionales e internacionales, con más de 100 mil participantes y derrama económica superior a 250 mdp.
- Transformación del antiguo Centro Regional de la Unesco Categoría Dos en el Instituto Regional del Patrimonio Mundial en Zacatecas.
- Inversión superior a 130 mdp en más de 1.100 actividades artísticas y culturales, para más de 1 millón de personas.
- Zacatecas ganó la sede del Festival Mundial del Folclor 2016 (Folkloriada); por primera ocasión se realizará en el continente americano.

Centenario de Toma de Zacatecas

- Impresión de un billete de la Lotería Nacional y un timbre postal conmemorativos, con el concurso de las instituciones del Estado Mexicano.

- Emisión y puesta en circulación de moneda de 20 pesos conmemorativa por parte del Banco de México.
- Inauguración del centro cultural Palacio de Gobierno, Asta Bandera Monumental, nuevo museo Toma de Zacatecas y 57 plazas cívicas en los municipios.
- Iluminación escénica del Centro Histórico y cerro de La Bufa.
- Edición de 25 libros, organización de 5 actos académicos nacionales, exposiciones y talleres; producción de radio novela en Radio Zacatecas y documental con la firma Clío.

Campo

- Inversión de 24 mil mdp (federales y estatales) en el campo zacatecano; la más grande en la historia de Zacatecas.
- Solución del adeudo histórico de 113 mdp que tenían 12 mil familias zacatecanas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) desde 10 años atrás.
- En el ciclo 2013, el valor de la producción agropecuaria sumó 16.202 mdp.
- Siembra, en 2014, de 1 millón 65 mil hectáreas de temporal y más de 128 mil de riego.
- Inicio de la modernización de 5 mil equipos electromecánicos de pozos de riego, gracias al compromiso presidencial, único en el país.
- Construcción de 2.400 grandes bordos y 75 medianas y pequeñas presas que retienen 33 millones de metros cúbicos de agua.
- Inversión de 115 mdp para ampliar y modernizar el parque de maquinaria pesada de la Secretaría del Campo (Secampo).
- Apoyo directo (2 mil pesos por tonelada) para productores (derrama de 210 mdp, en beneficio de 12 mil familias).
- Firma de convenio para que los productores vendan 11.705 toneladas de frijol directamente a Diconsa.
- Exportación de 500 toneladas de frijol a Estados Unidos y en breve se exportarán 300 más a Cuba.
- Integración de más de 40.500 hectáreas de temporal al esquema de agricultura por contrato.
- Zacatecas alcanzó una línea de crédito por 550 mdp en el Fondo de Financiamiento al Campo.
- Realización de barrido sanitario en la entidad; mejora genética del ganado (con más de 5 mil sementales) y entrega de infraestructura y equipo por más de 300 mdp.
- Reordenamiento del patrón de cultivos tradicionales (950 mdp) en 786 mil hectáreas, para beneficio de 140. 744 trabajadores del campo.

Zacatecas Moderno

- Inversión de más de 2.200 mdp de inversión en obra pública e infraestructura.
- Inversión de más de 4.024 mdp (la más alta cifra de la historia de Zacatecas) en agua, drenaje y saneamiento.
- 230 kilómetros de carreteras estatales y caminos rurales pavimentados.
- Cobertura estatal del 90 por ciento en drenaje; agua potable, 96 por ciento; en saneamiento pasamos del 37 al 65 por ciento.
- Convenio con la SCT para construcción y conservación de carreteras y caminos (más de 1.600 mdp)
- Inversión de 636 mdp en unidades deportivas, canchas de fútbol, basquetbol y beisbol; Centro Acuático Centenario (el más moderno en su tipo); además, 50 municipios han recibido, al menos, una obra deportiva.

Zacatecas Justo

- Inauguración de Farmacias Sumar (Jalpa, Loreto, Moyahua, Monte Escobedo y Francisco R. Murguía), suman 30 en 26 municipios del estado.
- Entrega de 160 mil becas escolares para niños y jóvenes (inversión superior a 440 mdp) y 800 mil uniformes gratuitos para alumnos de primaria.

- Distribución de medio millón de paquetes de útiles escolares (primaria y telesecundaria) en comunidades rurales, con inversión superior a 34 mdp.
- Inversión de 40 mdp en 11 mil acciones Sumar (piso firme y techo digno) en beneficio de 50 mil habitantes.
- Inversión de 51 mdp en materiales para edificar 843 casas (sistema de auto construcción).
- Entrega de 18 mil microcréditos Sumar (ya son 50 mil en 4 años).
- Integración de 14 municipios a la Cruzada Nacional contra el Hambre, donde se concentra prácticamente la mitad de la población del estado.
- Inversión de 728 mdp en la mejora de alimentación, espacios de la vivienda y servicios para 115 mil zacatecanos en condiciones de pobreza extrema.
- Inversión de 130 mdp adicionales para empleo temporal, huertos familiares, frijol, paquetes de aves, siembra de peces y reforestación.
- 52.260 niños y jóvenes atendidos con programas de prevención (trabajo infantil, migración infantil no acompañada, adicciones, embarazo en adolescentes, entre otros).
- Agilización de la entrega en adopción de 27 menores (56 niñas y niños, ya son parte de una familia).
- El programa Sumando a las Madres Zacatecanas apoyó a más de 5 mil jefas de familia en el último año.
- 375 obras y acciones de infraestructura educativa, deportiva y básica, través del Programa 3X1, en 44 municipios, sólo en el año que se informa.
- Incremento del promedio de escolaridad de 7.8 años, en 2010, a 8.3 en el ciclo 2013-2014.
- Alcance de 98 por ciento de cobertura educativa en preescolar, primaria y secundaria.
- 1.300 mdp invertidos en infraestructura educativa y más de 650 mdp en estímulos para los estudiantes durante 4 años.
- Entrega de becas para 2 terceras partes de los alumnos inscritos en educación superior del sistema estatal.
- Inversión de 445 mdp para incrementar de 29 a 835 planteles en Escuelas de Tiempo Completo (ECT) en beneficio de casi 107 mil niños.
- Con el programa ECT, 43 mil niños reciben alimento caliente en 350 escuelas.
- Más de 13 millones de libros de texto gratuito entregados a alumnos y docentes.
- Entrega de 107 mil certificados para adultos que concluyeron su educación básica.
- Aumento, de 10 a 55, de los Tele Bachilleratos en igual número de comunidades.
- 119 mdp invertidos para iniciar el programa “Escuelas de Excelencia”, que integra a 750 planteles que rebasaron la media nacional de la prueba Enlace.
- Consolidación de Zacatecas como referente nacional e internacional en innovación tecnológica con software libre.
- Inversión de más de 1 mil mdp en infraestructura y equipamiento para la salud en el estado.
- Construcción de 10 nuevos centros de salud e incremento de la calidad de la atención médica con equipo de alta tecnología (resonancia magnética y tomografía axial computarizada para hospitales generales de Zacatecas y Fresnillo).
- 59 mdp invertidos para puesta en operación de 8 robots teledirigidos (hospitales generales de Zacatecas, Fresnillo, Jerez y Loreto; y comunitarios de Jalpa, Nochistlán, Juan Aldama y Sombrerete).
- Inversión de 96 mdp en un moderno Acelerador Lineal (cuarto en Latinoamérica, segundo en México y primero público en el país) que brinda atención oncológica.
- Zacatecas se ubica en el quinto lugar nacional (85.5 por ciento) de cobertura del Seguro Popular con el respecto a la meta fijada para 2014.
- Construcción del nuevo Hospital Comunitario de Sombrerete (67 mdp).
- Este año comenzará la construcción de los nuevos Centros de Salud en Tlaltenango; colonia González Ortega (Zacatecas), Estancia de Ánimas (Villa González Ortega), Pozo de Gamboa (Pánuco) y Saucedá de la Borda (Vetagrando), con inversión de 77 mdp.
- Gestión de 220 mdp para ampliar y modernizar el Hospital General del Issste en Zacatecas.
- 60.6 millones de pesos ejercidos para dar certeza laboral a 593 trabajadores del sector salud. La meta es beneficiar a 2.400 trabajadores en esta condición.
- Compra de 28 nuevas ambulancias para fortalecer la red de emergencias médicas en hospitales generales y comunitarios; se suman a 58 adquiridas durante la presente administración.